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國立東華大學 105學年度第一學期衛生委員會會議紀錄 

時    間：105 年 10 月 31 日(週一)上午 10：00 

地    點：學務處會議室(行政大樓 2 樓 214 室) 

主 持 人：朱主任委員景鵬  

出席人員：林委員信鋒   邱委員紫文(陳副學務長筱華代理)   楊委員昌斌  高委員韓英 

          陳委員雯虹   簡委員月真    陳委員慧華      廖委員順魁   宛委員士傑           

請假委員：徐委員輝明   陳委員進金    李委員光中 

列席人員：邱組長翊承   陳組長肯用    許護理師嫦雯    王護理師惠貞 

記    錄：許嫦雯 

 

壹、主席致詞：略 

貳、報告案： 

【第1案】衛保組 105 年度全校衛生保健活動成果及健促活動成果報告。 

1. 衛生保健業務報告。 

2. 105 學年校本健康管理計畫活動成果。 

     

【第2案】校園傳染病管控情形與防疫報告。 

1. 目前校園肺結核個案未結案 1人，潛伏治療 LTBI的學生 12位，每隔半年須持

續進行接觸者篩檢共計 844名學生及 26名老師。 

2. 疾管局來校進行結核病群聚事件專家環境訪查報告(附件一)。 

3. 營繕組針對專家建議事項，預定明年三月前完成加裝全熱交換器及請廠商設計

通風設備排風口改變方向。 

    附帶決議：1.持續進行個案追蹤及關懷。 

              2.加強對學生衛教宣導，編列預算辦理傳染病有獎徵答或活動競賽，以提升

學生對於傳染病預防的正確概念。 
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參、提案討論： 

【第1案】基於校園傳染病環境控制，建議優先修繕管理學院第二講堂（D124）及理工

二館第二講堂(B101)等兩間大講堂。 

  說明：共科六間講堂經過年初修繕後通風度已經明顯改善，考量經費有限建議優先改 

        善管理學院第二講堂及理工二館第二講堂。(下圖) 

 

大樓名稱 「無對外窗」名稱及編號 備註 CO
2
濃度(正常 1000ppm) 

管理學院 第二講堂 D124 (191座位) 雙扇門無窗門未開 CO
2 
: 3,000ppm 

理工二館 第二講堂 B101 (207座位) 
講堂有氣窗，但高度太

高，開關不易 
CO

2 
: 2,952ppm 

 

決議：1.請持續進行空氣品質監控：按疾管局規定共科六間講堂從今年八月開始二氧

化碳監測到明年三月。 

2.106年 3月前需完成管理學院第二講堂及理工二館第二講堂之通風設備改

善。 

3.無對外窗教室之改善： 

（1）校內仍有許多無對外窗教室，其二氧化碳值偏高者，需編排改善期程，參

考 105.3.7續列管公共空間「無對外窗戶」CO2調查表(附件二)，請總務

處提供新的數據並編排全熱交換器改善工程期程與預算。 

（2）請學務處於行政會議中提出目前還有幾間有問題的教室需要持續改善。 

 

【第2案】教育部要求本校減少吸菸區議案。 

說明： 

1. 由於本校設置 10個吸菸區，引起教育部高度關注，教育部補助學校辦理健促計畫

包括菸害防制活動，要求學校今年能至少減一個吸菸區，並以無菸校園為目標。另

目前全國吸菸區數量調查 10個以上的只剩 6所大學，本校也是東部唯一吸菸區最

多的大學。 

2. 根據學生健檢問卷調查，本校學生吸菸人數 417人占總學生數 4.1 ％。本校為推動

無菸校園，從教育及環境多方著手努力；105年 7月開辦戒菸班，成功戒菸人數為 4

人，戒菸率為 40%，CO值降至 10(前測時 CO值平均為 13.7)。另全校學生人數 10,174

人，主動參與拒吸二手菸人數 1,943人，比率為 19.1%。 

3.教育部委員提出｢東華大學菸害防制期中輔導訪視意見｣ (附件三)。 

4.校內吸菸區使用情形統計(3/13-10/26)如下圖： 
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  決議： 

1. 「學生活動中心吸菸區」因為使用率偏低且每年風災時吸菸區標誌及菸桶容易被

吹走維護不易，予以移除。 

2. 考量人社三館蓋好之後，連同人社一館、人社二館等三館可以共用一個吸菸區。 

「人社一館吸菸區」移到較不會飄散菸臭味到教室的地方，「人社二館吸菸區」 

予以移除，減少附近教室吸到大量二手菸的傷害。 

3. 請學務處在行政會議中報告減少吸菸區議案結果。 

肆、臨時動議： 

【第 1 案】廖委員順魁提議： 

 第二次建議在各學院設立淋浴間，對於有運動習慣的教職員可以方便使用。 

 衛保組補充說明：同樣議案第一次於國立東華大學 101學年度第 1學期第 1次衛生委員 

                會會議中提出及決議參考(附件四)。 

   決議：請評估校內需求情形及現有可以提供淋浴設備的場地，下次會議討論。 

    【第 2案】宛委員士傑提議： 

     學生宿舍車棚常有人違規吸菸，菸臭味飄進宿舍區而造成二手菸汙染。 

     決議：請加強宣導校園菸害防制規定，宿舍車棚禁止吸菸，有吸菸需求的住宿同學請 

           到集賢館或多容館吸菸區。 

【第 3案】廖委員順魁提議： 

 本會議不宜提供瓶裝水，宜配合政策提供玻璃或瓷杯水。 

     決議：配合環保政策辦理。 

伍、散會時間：1 1:15 


